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ATA DA CENTÉSIMA SEXAGÉSIMA NONA REUNIÃO ORDINÁRIA DA 1 

CONGREGAÇÃO DA FACULDADE DE EDUCAÇÃO FÍSICA DA UNIVERSIDADE 2 

ESTADUAL DE CAMPINAS, realizada no dia vinte e quatro de junho de dois mil 3 

e quinze, na Sala da Congregação, com início às quatorze horas, sob a 4 

presidência do Professor Dr. Miguel de Arruda, Diretor da FEF. Estiveram 5 

presentes: Professora Dra. Mara Patrícia Traina Chacon-Mikahil – Diretora Associada; 6 

Coordenações: PÓS-GRADUAÇÃO - Professora Dra. Claudia Regina Cavaglieri; 7 

GRADUAÇÃO - Professora Dra. Elaine Prodócimo e EXTENSÃO – Professor Dr. Odilon 8 

José Roble; Biblioteca – Professora Dra. Carmen Lúcia Soares; DEAFA – Professor Dr. 9 

Marco Carlos Uchida; DCE - Professor Dr. Sergio Augusto Cunha; DEFH – Professor Dr. 10 

Edivaldo Góes Júnior; Representação Docente MS-6 - Professor Dr. Edison Duarte e 11 

Professor Dr. Gustavo Luis Gutierrez; Representação Docente MS-5 – Professora Dra. 12 

Heloisa Helena Baldy dos Reis e Professora Dra. Silvia Cristina Franco Amaral; 13 

Representação Docente MS-3 – Professora Dra. Olívia Cristina Ferreira Ribeiro e 14 

Professor Dr. Renato Barroso da Silva; Representação Discente de Pós-Graduação – 15 

Nathália Arnost Vieira; Representação dos Servidores Técnicos Administrativos – 16 

Andreia Manzato Moralez e Maria José da Conceição Moraes Marques. Ausência 17 

Justificada: Professor Dr. João Paulo Borin. Ausências Injustificadas: Representantes 18 

Discentes de Graduação Jéssica Adriana Montanini e Caio Batalha Deroci. Convidados: 19 

Servidores Maria Elisabeth Massaro Malagodi, Tania Gomes Felipe e Sinval dos Santos 20 

Carmo. O Professor Dr. Miguel de Arruda iniciou a reunião colocando em apreciação 21 

a Ata da 168ª Reunião Ordinária da Congregação realizada no dia vinte e nove de abril 22 

de dois mil e quinze a qual foi aprovada por unanimidade. Prosseguindo, o Sr. 23 

Presidente iniciou o EXPEDIENTE com a justificativa sobre um assunto não constante 24 

da ordem do dia. Conforme descrito no Artigo 35, parágrafo 2º do Regimento da 25 

Congregação, toda matéria retirada de pauta deverá retornar à reunião seguinte. A 26 

matéria “Relatório das atividades desenvolvidas pelo Professor Dr. Ricardo Antonio 27 

Tanhoffer, no Programa de Pesquisador de Pós-Doutoramento junto a Área de 28 

Concentração Atividade Física Adaptada, sob a supervisão do Professor Dr. José Irineu 29 

Gorla, do Programa de Pós-Graduação da FEF, no período de janeiro a outubro de 30 

2014” não consta na lista da ordem do dia porque está sendo refeito, está com o 31 

orientador para emissão de parecer. A Professora Dra. Claudia Regina Cavaglieri 32 

perguntou se a matéria deveria passar novamente na reunião da Comissão de Pós-33 

Graduação e o Professor Dr. Miguel de Arruda informou que não, uma vez que a 34 

mesma foi aprovada na CPG e que as alterações foram solicitadas pela Congregação. 35 

Consultou os conselheiros se há algum problema dessa matéria voltar para a reunião 36 

de agosto e não houve objeção. Em seguida abriu inscrições para o EXPEDIENTE e 37 

inscreveram-se as Professoras Doutoras Elaine Prodócimo e Claudia Regina Cavaglieri. 38 

A Professora Dra. Elaine Prodócimo reiterou o convite para a Colação de grau dos 39 

alunos que se formarão no meio do ano, o evento será realizado no dia 14 de agosto 40 

de 2015, às 19 horas e que será encaminhado um convite oficial a todos. A 41 

Professora Dra. Claudia Regina Cavaglieri informou que ocorreu a renovação do 42 

convênio PROAP sem nenhum aumento de recurso, a verba que o Programa receberá 43 

será exatamente igual a do ano passado, o que significa a perda da inflação. A previsão 44 

do recebimento da verba é para o mês de agosto, porém a verba será liberada após a 45 

aprovação da prestação de contas do ano anterior. O Programa de Pós-Graduação não 46 

tem dinheiro em caixa nos meses de julho e agosto. Houve devolução de recurso por 47 

impossibilidade de utilização da verba, o problema não é relativo à gestão do recurso e 48 

sim à burocracia que envolve a utilização desse recurso, foram feitas várias tentativas 49 

para utilização do mesmo, porém o sistema necessita de previsibilidade de recursos 50 

por rubrica e essa previsão muda muito e não pode ser alterada. Para fazer alteração é 51 

necessário fazer justificativa em prazo estabelecido. As bolsas de alunos e docentes 52 
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para o exterior foram cortadas e o Programa Ciências sem Fronteiras está sendo 1 

revisto, as bolsas de demanda social foram mantidas. A CAPES teve um corte no seu 2 

orçamento de setecentos e cinquenta milhões, os Programas notas seis e sete sofreram 3 

cortes de 25% no orçamento do PROEX, já os Programas nota quatro foram mantidos 4 

os recursos. Informou também, que substituiu o Professor Dr. José Irineu Gorla na 5 

reunião da Comissão Central de Pesquisa e que no expediente dessa reunião foi 6 

apresentado um material sobre ética em pesquisa, o qual foi exposto no Congresso 7 

Mundial de Integridade em Pesquisa, que contou com a participação de quatro 8 

docentes da Unicamp. Esse congresso teve a maioria de participantes estrangeiros e 9 

pesquisadores de vários continentes. O tema discutido foi “a preocupação sobre a ética 10 

em pesquisa”, principalmente no que tange plágio, auto plágio, manipulação de 11 

imagens, parecerista fake, software para manipulação de imagem, entre outras 12 

questões. Os pesquisadores que foram para esse congresso ficaram muito preocupados 13 

porque a Unicamp está muito atrasada nessa questão. Há pessoas que ficam 14 

constantemente olhando o que está sendo publicado e são essas pessoas que fazem a 15 

denuncia, quando encontram irregularidades. Existe também uma preocupação da 16 

Universidade em relação ao repositório de dados, o dono dos dados é a Universidade, 17 

não o professor e o aluno. Há também uma preocupação com a aposentadoria de um 18 

professor, o que ele pode levar ou não. Essa temática precisa chamar a atenção e será 19 

tratada pela Universidade. A Professora Dra. Mara Patrícia Traina Chacon Mikahil 20 

disse que o arquivo está disponível no site da PRP, dentro da CCP, em notícias CCP. Na 21 

sequencia, o Professor Dr. Miguel de Arruda informou os eventos realizados na FEF: 22 

GOAL BALL realizado no dia 20 de junho de 2015, sob a coordenação do Professor Dr. 23 

José Júlio Gavião de Almeida, XVIII Festival Interno da FEF – realizado no dia 23 de 24 

junho de 2015, sob a coordenação do Professor Dr. Marco Antonio Coelho Bortoleto e a 25 

Participação e Homenagem recebida pelo Professor Dr. Orival Andries Júnior na 26 

Competição World Ironman Triathlon - Etapa Brasil realizada no dia 31 de maio de 27 

2015, em Florianópolis. O Professor Dr. Orival Andries Júnior foi homenageado pela 28 

Latin Sports e World Corporation Triathlon com a placa alusiva por ser o atleta que 29 

mais participou desta competição nos últimos 15 anos. Ratificou e incentivou a 30 

participação de todos na Cerimônia de Colação de Grau que será realizada no dia 14 de 31 

agosto de 2015 no Ginasinho da FEF. Solicitou que os professores da casa mantenham 32 

o Sipex e o Lattes atualizados. Ratificou o convite para que todos participem do inicio 33 

da Comemoração dos 30 anos de FEF, que contará com um encontro dos ex-diretores, 34 

uma homenagem aos professores e a realização de um coquetel. Agradeceu a 35 

Comissão e a secretaria da Direção pelo empenho na realização deste evento. 36 

Informou também, que algumas árvores plantadas na FEF deverão ser retiradas, 37 

conforme orientação da CETESB e que será readequada a iluminação no Campus da 38 

Universidade. Finalizando, informou que será refeita a iluminação na pista de atletismo 39 

da FEF. Prosseguindo, o Professor Dr. Miguel de Arruda abriu para destaque os 40 

itens da ORDEM DO DIA e foram destacados: ITEM B – Indicação da Comissão de 41 

Especialista para análise e parecer circunstanciado das inscrições ao Prêmio de 42 

Reconhecimento Docente pela Dedicação ao Ensino de Graduação – 2015; ITEM D - 43 

Indicação da Comissão de Especialistas para emitir parecer de mérito, circunstanciado 44 

e conclusivo, com indicação ao Prêmio de Reconhecimento Acadêmico “Zeferino Vaz” – 45 

2015; ITEM K - Resolução DCE-FEF 17/2015. Indicação de nomes para compor a 46 

Comissão Julgadora do Concurso para obtenção do Título de Livre Docente na área 47 

Esporte e Treinamento, nas disciplinas EF441 – Basquetebol e EF641 – 48 

Aprofundamento em Basquetebol e ITEM AA - Resolução COMEX-FEF 04/2015 Acordo 49 

de Cooperação entre a Universidade Estadual de Campinas e o Comitê Paralímpico 50 

Brasileiro/Confederação Brasileira de Canoagem. PAUTA SUPLEMENTAR: ITEM AE – 51 

Resolução Interna CPG/FEF 58/2015 – Prorrogação das normas de credenciamento 52 
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(Resolução CPG-FEF 27/2013), até julho de 2016 e ITEM AF – Resolução Interna CPG-1 

FEF 65/2015 – Resultado final do Processo Seletivo para o Curso de Doutorado, com 2 

ingresso no 2º semestre de 2015. Foram aprovados em bloco os documentos: ITEM A 3 

- Homologação dos candidatos inscritos no Prêmio de Reconhecimento Docente pela 4 

Dedicação ao Ensino de Graduação – 2015. Candidatos: Elaine Prodócimo, Marco 5 

Antonio Coelho Bortoleto e Ricardo Machado Leite de Barros; ITEM C - Homologação 6 

das inscrições dos candidatos ao Prêmio de Reconhecimento Acadêmico Zeferino Vaz – 7 

2015. Candidatos: Ademir De Marco e Sérgio Augusto Cunha; ITEM E - Homologação 8 

da Ata da Consulta para Coordenador da Comissão de Biblioteca da FEF – mandato 9 

16/05/2015 a 15/05/2017. Eleita: Professora Dra. Carmen Lúcia Soares; ITEM F - 10 

Demanda para solicitação de vaga para o Cargo de Professor Titular. Por Concurso 11 

Público – 1 vaga.  Área: Biodinâmica do Movimento. ITEM G - Homologação do ad 12 

referendum na Resolução Interna CPG-FEF Nº 55/2015. Vinculação do Professor Doutor 13 

Humberto Jorge Gonçalves Moreira de Carvalho no Programa de Pesquisador de Pós-14 

Doutoramento junto a Área de Concentração Biodinâmica do Movimento e Esporte, sob 15 

a supervisão do Professor Doutor Roberto Rodrigues Paes, no Programa de Pós-16 

Graduação da FEF, por período de um ano a partir de maio de 2015; ITEM H - 17 

Avaliação Especial de Desempenho. Interessada: Paula Teixeira Fernandes. Período: 18 

10/2012 a 04/2015; ITEM I - Parecer da Comissão de Avaliação referente a solicitação 19 

de Promoção por Mérito Acadêmico da Professora Dra. Silvia Cristina Franco Amaral, do 20 

nível MS-5.1 para MS-5.2; ITEM J - Parecer da Comissão Técnica Permanente 21 

referente a inscrição do Professor Dr. Paulo Cesar Montagner no Concurso para 22 

obtenção do Título de Livre Docente na área Esporte e Treinamento, nas disciplinas 23 

EF441 – Basquetebol e EF641 – Aprofundamento em Basquetebol; ITEM L - Resolução 24 

DEAFA-FEF 08/2015. Solicitação de Licença Especial (Sabática) do Professor Dr. José 25 

Júlio Gavião de Almeida, por seis meses, no período de 13/07/2015 a 08/01/2016; 26 

ITEM M - Resolução DEAFA-FEF 09/2015. Relatório de Atividades referente ao Pós-27 

Doutoramento do Professor Dr. Marco Carlos Uchida, no período de 21/07/2014 a 28 

11/02/2015, junto à Kyoto University no Japão; ITEM N- Resolução DEAFA-FEF 29 

11/2015. Relatório de Atividades Docente do Professor Dr. Edison Duarte, referente ao 30 

período de 02/2010 a 01/2015; ITEM O - Resolução DEAFA-FEF 16/2015. Relatório de 31 

Atividades Docente do Professor Dr. José Irineu Gorla, referente ao período de 02/2012 32 

a 01/2015; ITEM P - Resolução DEFH-FEF 16/2015. Relatório de Atividades Docente 33 

do Professor Doutor Marco Antonio Coelho Bortoleto, referente ao período de 02/2012 34 

a 03/2015; ITEM Q - Resolução DCE-FEF 15/2015. Relatório de Atividades Docente da 35 

Professora Doutora Paula Teixeira Fernandes, referente ao período de 10/2012 a 36 

05/2015; ITEM R - Resolução DEAFA-FEF 10/2015. Vinculação do Professor Dr. 37 

Anselmo de Athayde Costa e Silva, como Professor Colaborador na FEF, sob a 38 

supervisão da Prof. Dra. Claudia Regina Cavaglieri; ITEM S - Resolução DEAFA-FEF 39 

15/2015. Relatório Final das Atividades desenvolvidas pelo Professor Dr. Cleiton 40 

Augusto Libardi, no Programa Pesquisador Colaborador, na Área de Atividade Física 41 

Adaptada, no período de 01/04/2012 a 31/03/2014; ITEM T - Resolução Interna CPG-42 

FEF 38/2015. Transferência da Professora Dra. Paula Teixeira Fernandes da Área de 43 

Concentração Atividade Física Adaptada para a Área de Concentração Biodinâmica do 44 

Movimento e Esporte, a partir de agosto/2015; ITEM U - Resolução Interna CPG-FEF 45 

53/2015. Parecer referente ao relatório das atividades desenvolvidas pelo Professor Dr. 46 

Fábio Augusto Salve Dias no Programa de Pesquisador de Pós-Doutorado, sob a 47 

supervisão do Professor Dr. Ricardo Machado Leite de Barros, no período de 04/2013 a 48 

07/2014; ITEM V - Resolução Interna CPG-FEF 54/2015. Catálogo dos cursos de Pós-49 

Graduação – 2016; ITEM W - Resolução Interna CPG-FEF 56/2015. Credenciamento 50 

do Professor Dr. Humberto Jorge Gonçalves Moreira de Carvalho, como Professor 51 

Visitante do Programa de Pós-Graduação, na Área de Concentração Biodinâmica do 52 
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Movimento e Esporte, Linha de Pesquisa Dinâmica do Treino Desportivo: da iniciação 1 

aos processos de treinamento; ITEM X - Resolução Interna CPG-FEF 57/2015. 2 

Credenciamento da Professora Dra. Larissa Rafaela Galatti, como Professor Pleno do 3 

Programa de Pós-Graduação, na Área de Concentração Biodinâmica do Movimento e 4 

Esporte, Linha de Pesquisa Dinâmica do Treino Desportivo: da iniciação aos processos 5 

de treinamento; ITEM Y -Resolução COMEX-FEF 02/2015. Parecer referente à 6 

Prestação de Contas do Convênio 927.23 – Extensão/FEF – exercício 2014; ITEM Z - 7 

Resolução COMEX-FEF 03/2015. Parecer referente a prestação de contas das despesas 8 

efetuadas no período de 01/01 a 31/12/2014, através do convênio 99/91 – Práticas 9 

Esportivas, administradas pela FUNCAMP; ITEM AB - Resolução COMEX-FEF 05/2015. 10 

Termo Aditivo Nº 01 ao Acordo de Cooperação entre a Universidade Estadual de 11 

Campinas e o Comitê Paralímpico Brasileiro/Confederação Brasileira de Canoagem; 12 

ITEM AC - Resolução COMEX-FEF 08/2015. Relatório Final de Atividades do Convênio 13 

de Cooperação entre a Associação Museikan de Kendo e Universidade Estadual de 14 

Campinas e ITEM AD - Resolução COMEX-FEF 07/2015. Relatório Final de Atividades 15 

do Termo Aditivo 01 do Convênio de Cooperação entre a Associação Museikan de 16 

Kendo e Universidade Estadual de Campinas. Na sequencia, o Professor Dr. Miguel 17 

de Arruda iniciou a discussão do itens destacados na ORDEM DO DIA: ITEM B – 18 

Indicação da Comissão de Especialista para análise e parecer circunstanciado das 19 

inscrições ao Prêmio de Reconhecimento Docente pela Dedicação ao Ensino de 20 

Graduação – 2015. O destaque foi pedido uma vez que os Departamentos acordaram 21 

entre si e enviaram nomes para a composição da Comissão: Professores Titulares:  22 

Professor Dr. Go Tani (USP), Professor Dr. Valter Bracht (UFES)e Professor Dr. Tarcísio 23 

Mauro Vago (UFMG). Professores Suplentes: Professora Dra. Maria Tereza Bhöme 24 

(USP), Valmor Tricoli (USP) e Professor Dr. Elenor Kunhz. A Professora Dra. Claudia 25 

Regina Cavaglieri perguntou se os critérios para o Prêmio de Reconhecimento 26 

Docente pela Dedicação ao Ensino de Graduação são os mesmos para o Prêmio de 27 

Reconhecimento Acadêmico “Zeferino Vaz”, ou seja, todos os membros da Comissão 28 

deverão ser externos. A questão levantada não foi pelos nomes indicados, e sim 29 

porque é um prêmio de reconhecimento específico do ensino de graduação, que além 30 

das questões relativas à educação nacional, tem as questões específicas da 31 

Universidade, então ter uma pessoa que conheça a estrutura de graduação da 32 

Universidade as vezes facilita os trabalhos. O Professor Dr. Miguel de Arruda 33 

perguntou se os conselheiros tem encaminhamento de sugestão de nomes. O 34 

Professor Dr. Edison Duarte indicou o Professor Dr. Sigisfredo Luis Brenelli – 35 

Professor Doutor da Faculdade de Ciências Médicas da Unicamp, como membro titular. 36 

A Professora Dra. Heloisa Helena Baldy dos Reis sugeriu o nome do Professor Dr. 37 

Luiz Carlos de Freitas da Faculdade de Educação da Unicamp. O Professor Dr. Miguel 38 

de Arruda consultou se poderia deixar na lista os cinco nomes (os indicados pela 39 

Congregação e os indicados pelos Departamentos), disse que a consulta seria iniciada 40 

pelos dois docentes sugeridos pela Congregação e os demais nomes indicados pelos 41 

Departamentos com a manutenção da lista de professores suplentes. Caso haja alguma 42 

alteração a Direção enviará um comunicado aos docentes. O Professor Dr. Marco 43 

Carlos Uchida sugeriu que fiquem na lista dois docentes da área de Educação Física 44 

como membros titulares. O Professor Dr. Edison Duarte sugeriu que seja colocado 45 

um docente da Educação Física na lista de suplentes. A Professora Dra. Silvia 46 

Cristina Franco Amaral sugeriu o nome do Professor Dr. Demerval Saviani como 47 

suplente. Após as sugestões, os conselheiros aprovaram com 16 votos favoráveis e 48 

uma abstenção da Professora Dra. Elaine Prodócimo a seguinte Comissão: 49 

Membros Titulares - Professor Dr. Sigisfredo Luis Brenelli – Professor Doutor da 50 

Faculdade de Ciências Médicas da Universidade Estadual de Campinas, Professor Dr. 51 

Luiz Carlos de Freitas – Professor Titular da Faculdade de Educação da Universidade 52 

mailto:brenelli@fcm.unicamp.br
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Estadual de Campinas e Professor Dr. Go Tani - Professor Titular da Escola de 1 

Educação Física e Esporte da Universidade de São Paulo. Membros Suplentes - 2 

Professor Dr. Valter Bracht - Professor Titular do Centro de Educação Física e 3 

Desportos da Universidade Federal do Espírito Santo, Professor Dr. Tarcisio Mauro Vago 4 

- Professor Titular do Departamento de Educação Física da Escola de Educação Física 5 

da Universidade Federal de Minas Gerais, Professor Dr. Dermeval Saviani - Professor 6 

Titular da Faculdade de Educação da Universidade Estadual de Campinas, Professora 7 

Dra. Maria Tereza Silveira Böhme - Professora Titular do Departamento de Esporte da 8 

Escola de Educação Física e Esporte da Universidade de São Paulo, Professor Dr. 9 

Valmor Alberto Augusto Tricoli – Professor Titular da Escola de Educação Física e 10 

Esporte da Universidade de São Paulo e Professor Dr. Elenor Kunz – Professor Titular 11 

do Centro de Desportos da Universidade Federal de Santa Maria. ITEM D - Indicação 12 

da Comissão de Especialistas para emitir parecer de mérito, circunstanciado e 13 

conclusivo, com indicação ao Prêmio de Reconhecimento Acadêmico “Zeferino Vaz” – 14 

2015. A Professora Dra. Silvia Cristina Franco Amaral pediu um esclarecimento da 15 

repetição dos mesmos nomes. A Professora Dra. Heloisa Helena Baldy dos Reis 16 

sugeriu a inversão do Professor Dr. Edison de Jesus Manoel pelo Professor Dr. Go Tani. 17 

O Professor Dr. Miguel de Arruda consultou os Chefes dos Departamentos e o 18 

Professor Dr. Sergio Augusto Cunha disse que fica numa situação constrangedora 19 

porque foram tomados todos os cuidados na elaboração da lista, inclusive o DEAFA 20 

também foi consultado, que essa foi uma solicitação da Direção na reunião do Conselho 21 

Interdepartamental para que os Departamentos se posicionassem, eles não sabiam 22 

que docentes da Unicamp poderiam fazer parte dessa lista e informou que foram 23 

tomados alguns cuidados, por conta da possiblidade da consulta não ser presencial. O 24 

Professor Dr. Edivaldo Góes Júnior disse que a consulta no DEFH foi feita por e-25 

mail e que o critério foi nomes de professores renomados e que ficou acordado pelos 26 

Departamentos que todos os professores deveriam ser titulares, o DEFH e o DCE 27 

indicaram quatro nomes para a composição das duas Comissões, houve dificuldade 28 

para elencar nomes de professores titulares, o DEAFA não indicou, por isso houve a 29 

repetição de alguns nomes, pensa ficou uma Comissão equilibrada, mas com poucos 30 

nomes, e ele pensa que poderia ter mais. A Professora Dra. Claudia Regina 31 

Cavaglieri indicou o Professor Dr. Martim Francisco Bottaro Marques da UNB como 32 

suplente. A Professora Dra. Silvia Cristina Franco Amaral disse que ou deixa-se o 33 

documento como está ou parte para a indicação, pelo que foi explicado pelo Professor 34 

Edivaldo Góes Junior houve uma preocupação com o equilíbrio, de não ter 35 

favorecimento das áreas que os candidatos estão, é preciso pensar sobre isso. O 36 

Professor Dr. Edison Duarte sugeriu o nome do Professor Dr. Edison de Jesus 37 

Manoel da USP como membro titular da Comissão, disse que ele transita muito bem 38 

nas duas áreas e sugeriu que um dos professores indicados como membro titular desça 39 

para suplente, pensa que seria um ponto de equilíbrio na Comissão. O Professor Dr. 40 

Edivaldo Góes Junior disse que concorda com a alteração, assim estará comtemplada 41 

a Ciências Humanas, a Ciências Biológicas e um Professor da área de Comportamento 42 

Motor que também transita na área de Humanidades. A Professora Carmen Lucia 43 

Soares disse que ficaria com a proposta original, disse que o Professor Dr. Valmor 44 

Alberto Augusto Tricoli é mais adequado para ficar na Comissão porque a característica 45 

dele é a mesma da área de pesquisa do Professor Dr. Sergio Augusto Cunha, já o 46 

Professor Dr. Vicente Molina Neto é totalmente da área do Professor Dr. Ademir De 47 

Marco e o Professor Eduardo Kokubum é aquele que transita nas duas áreas. O 48 

Professor Dr. Marco Carlos Uchida concorda com a sugestão do Professor Dr. 49 

Edison Duarte de subir o nome o Professor Dr. Edison de Jesus Manoel e descer o 50 

Professor Dr. Eduardo Kokubun. Após as discussões, foram encaminhadas as seguintes 51 

propostas Membros Titulares e o Sr. Presidente colocou em apreciação: 1ª Proposta- 52 
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Professor Dr. Valmor Alberto Augusto Tricoli, Professor Dr. Eduardo Kokubun e 1 

Professor Dr. Vicente Molina Neto; 2ª Proposta- Professor Dr. Vicente Molina Neto, 2 

Professor Dr. Edison de Jesus Manoel e Professor Dr. Eduardo Kokubun e 3ª Proposta- 3 

Professor Dr. Valmor Alberto Augusto Tricoli, Professor Dr. Edison de Jesus Manoel e 4 

Professor Dr. Vicente Molina Neto. O resultado da votação foi: 1ª Proposta - 3 votos 5 

favoráveis e uma abstenção; 2ª Proposta - 6 votos favoráveis e uma abstenção e 3ª 6 

Proposta - 6 votos favoráveis. As propostas 2ª de 3ª foram colocadas novamente em 7 

apreciação e a segunda votação resultou em: 2ª Proposta - 6 votos favoráveis e 3ª 8 

Proposta - 8 votos favoráveis e duas abstenções.  Finalizando, foram indicados os 9 

seguintes nomes: Membros Titulares - Professor Dr. Valmor Alberto Augusto Tricoli – 10 

Professor Titular da Escola de Educação Física e Esporte da Universidade de São Paulo, 11 

Professor Dr. Edison de Jesus Manoel – Professor Titular do Departamento de 12 

Pedagogia do Movimento do Corpo Humano da Universidade de São Paulo e Professor 13 

Dr. Vicente Molina Neto – Professor Titular da Escola de Educação Física da 14 

Universidade Federal do Rio Grande do Sul. Membros Suplentes: Professor Dr. Eduardo 15 

Kokubun - Professor Titular do Departamento de Educação Física da Universidade 16 

Estadual Paulista Júlio de Mesquita Filho, Professor Dr. Go Tani - Professor Titular da 17 

Escola de Educação Física e Esporte da Universidade de São Paulo e Professor Dr. 18 

Valter Bracht - Professor Titular do Centro de Educação Física e Desportos da 19 

Universidade Federal do Espírito Santo. ITEM K - Resolução DCE-FEF 17/2015. 20 

Indicação de nomes para compor a Comissão Julgadora do Concurso para obtenção do 21 

Título de Livre Docente na área Esporte e Treinamento, nas disciplinas EF441 – 22 

Basquetebol e EF641 – Aprofundamento em Basquetebol. A Professora Dra. Silvia 23 

Cristina Franco Amaral perguntou se a Unicamp está trazendo professor estrangeiro 24 

para participar de bancas. O Professor Dr. Miguel de Arruda disse que o Professor 25 

Dr. Jorge Olímpio Bento está vindo participar de outro evento por meio da Reitoria, 26 

essa informação foi passada na reunião de departamento, não há condições financeiras 27 

da Universidade pagar o bilhete aéreo e estadia para professor um internacional. A 28 

Professora Dra. Mara Patrícia Traina Chacon-Mikahil disse que existe um conflito 29 

de interesse entre o candidato e o Professor Dr. Jorge Olímpio Bento. O Professor Dr. 30 

Sergio Augusto Cunha disse que o DCE não tinha conhecimento desse conflito de 31 

interesse e solicita a exclusão do nome do Professor Dr. Jorge Olímpio Bento na 32 

Comissão Julgadora. O Professor Dr. Miguel de Arruda pergunta aos conselheiros se 33 

estão de acordo com a exclusão do nome do Professor Dr. Jorge Olímpio Bento. O 34 

Professor Dr. Renato Barroso da Silva perguntou para o Professor Dr. Miguel de 35 

Arruda se ele também tem uma publicação com o Professor Dr. Paulo Cesar 36 

Montagner. O Professor Dr. Miguel de Arruda informou que no que a Resolução se 37 

refere a continuidade das ações e essa publicação é de um TCC de um orientando dele, 38 

não é uma rotina de trabalho, perguntou se há um indicativo de retirada de pauta do 39 

nome dele na Comissão Julgadora. A Professora Dra. Heloisa Helena Baldy dos 40 

Reis colocou sua manifestação pessoal quanto a Resolução de Conflito de Interesse, 41 

disse que a casa deveria respeitar a manifestações individuais, porque a norma diz que 42 

considera conflito de interesse quando há publicações regulares ou frequentes entre os 43 

envolvidos, se fosse simplesmente ter publicações em conjunto inviabilizaria a 44 

participação não seria necessário alguém firmar um atestado de não conflito de 45 

interesse. O que ela quis dizer é que se o indivíduo assinou que não há conflito de 46 

interesse, ele que responda para o que entendeu sobre não conflito de interesse, é o 47 

mínimo de autonomia para cada doutor saber o que ele assina e o que ele participa. A 48 

Professora Dra. Mara Patrícia Traina Chacom Mikahil disse que concorda 49 

plenamente com as palavras da Professora Dra. Heloisa Helena Baldy dos Reis, no 50 

entanto há precedentes na Universidade, cada vez mais frequentes de concursos que 51 

foram e estão sendo cancelados, então porque a FEF vai correr o risco e expor o 52 
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docente, O Professor Dante de Rose Junior tem duas publicações com o docente, então 1 

para preservar o professor e a unidade ela sugere retirar os nomes que contenham 2 

conflito de interesses. O Professor Dr. Miguel de Arruda fez um esclarecimento 3 

sobre os concursos, o concurso para Professor Livre Docente tramita na unidade, 4 

diferente de concurso para Professor Titular que tramita junto com a Secretaria Geral 5 

da Universidade, consultou sobre o que fazer com os nomes do Professor Dr. Dante de 6 

Rose Junior e o dele também. A Professora Dra. Carmen Lucia Soares disse que o 7 

argumento da Professora Dra. Mara Patrícia Traina Chacom Mikahil é procedente. 8 

O Professor Dr. Miguel de Arruda informou que após consulta foi detectado que ele 9 

e o candidato têm uma publicação em 2014 e que o Professor Dr. Dante de Rose Junior 10 

tem dois artigos publicações com o candidato. A Representante Discente de Pós-11 

Graduação Nathália Arnost Vieira disse que o Professor Dr. Ídico Luiz Pelegrinotti 12 

também tem uma publicação com o candidato. O Professor Dr. Sergio Augusto 13 

Cunha justificou novamente o que motivou a escolha dos nomes pelo Departamento 14 

de Ciências do Esporte, disse que o assunto foi amplamente discutido, que existe uma 15 

dificuldade de se compor bancas de alta qualidade para concursos específicos, que 16 

concorda com as falas dos conselheiros, ele pensa que independente dessa 17 

composição, o assunto deve ser discutido na Congregação para que as futuras bancas 18 

não fiquem impossibilitadas. O Professor Dr. Gustavo Luiz Gutierrez disse que 19 

dentro dessa linha de raciocínio ele concorda com a fala da Professora Dra. Heloisa 20 

Helena Baldy dos Reis que não dá para a gente vir aqui e desmontar toda a banca, 21 

todos os membros assinaram a declaração de conflito de interesse, se 22 

responsabilizando, ele pensa que deve ser respeitada a vontade do departamento que 23 

indicou a banca, bem como dos docentes que assinaram o documento, pensa também 24 

que o Sr. Diretor pode conversar com o candidato e informar que a banca foi aprovada, 25 

entretanto que houve divergências e que poderá haver reclamações, com a ressalva 26 

que não é uma banca sensível, é uma banca de livre docência, ele se sente muito mal 27 

desmontando uma banca de um colega que tomou o cuidado. A Sra. ATU Maria 28 

Elisabeth Massaro Malagodi informou que foram feitas várias reuniões na Secretaria 29 

Geral da Universidade e a orientação é de que as Unidades tenham o máximo de 30 

cuidado para que não sejam encaminhadas bancas com conflito de interesses, o 31 

processo pode ser cancelado no final e é responsabilidade dela repassar essa 32 

informação na reunião Congregação. A Professora Dra. Silvia Cristina Franco 33 

Amaral disse que o candidato tem uma carreira sólida, colocar alguns professores que 34 

não sejam tão próximos ao trabalho dele não faria mal nenhum, até mesmo pessoas 35 

de outra área, ele trabalha com pedagogia, poderíamos colocar uma pessoa da área de 36 

educação. Ela sugere um professor da UFRGS que trabalhou com basquetebol a vida 37 

inteira, Professor Dr. Mauro Brauller e disse que também há outros professores da área 38 

de Pedagogia do Esporte. O Professor Dr. Miguel de Arruda disse que temos dois 39 

encaminhamentos: 1º) Manutenção da Banca e 2º) Não mantendo a Comissão indicada 40 

serão feitas as correções. A Professora Dra. Silvia Cristina Franco Amaral 41 

perguntou qual é a posição do Professor Dr. Miguel de Arruda neste caso e ele disse 42 

que em relação ao nome dele não é uma rotina de trabalho, não há regularidade, em 43 

relação às publicações com os outros membros da comissão ele tem dificuldade em 44 

responder. A Professora Dra. Silvia Cristina Franco Amaral disse que a 45 

preocupação é de não expor a Instituição e o representante da Unidade. A Professora 46 

Dra. Elaine Prodócimo disse que as sugestões que foram feitas não dizem respeito 47 

aos nomes das pessoas com as suas devidas competências, não estão sendo 48 

questionados os nomes sugeridos pelos departamentos, os únicos nomes que estão 49 

sendo retirados é por conta da situação de conflito de interesse, é para evitar algum 50 

problema futuro, os outros nomes estão todos preservados porque já foi acordado 51 

nessa casa. O Professor Dr. Miguel de Arruda informou que a composição de 7 52 
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membros internos e 8 membros externos estão além do numerário necessário. A 1 

Professora Dra. Silvia Cristina Franco Amaral sugeriu que o DCE indicasse dois 2 

outros nomes que não tivessem conflito de interesse. O Professor Dr. Miguel de 3 

Arruda disse que não há necessidade de indicação de mais nomes. A Professora Dra. 4 

Mara Patrícia Traina Chacon Mikahil informou que no currículo lattes da Professora 5 

Dra. Suraya Cristina Darido tem um trabalho em Congresso publicado com o candidato. 6 

O Professor Dr. Sergio Augusto Cunha sugeriu a passagem do nome do Professor 7 

Dr. Edison Duarte para titular como terceiro indicado e a retirada do nome do Professor 8 

Dr. Miguel de Arruda, do Professor Dr. Dante de Rose Junior e do Prof. Dr. Jorge 9 

Olímpio Bento. O Professor Dr. Miguel de Arruda perguntou se pode colocar em 10 

regime de votação a banca com a sugestão feita pelo Professor Dr. Sergio Augusto 11 

Cunha.  Os Conselheiros concordaram e a Comissão Julgadora foi aprovada por 12 

unanimidade da seguinte forma: MEMBROS INTERNOS - Professor Dr. Sergio Augusto 13 

Cunha – Professor Livre Docente da Faculdade de Educação Física da Universidade 14 

Estadual de Campinas, Professor Dr. Ademir de Marco – Professor Titular da Faculdade 15 

de Educação Física da Universidade Estadual de Campinas, Professor Dr. Edison Duarte 16 

– Professor Titular da Faculdade de Educação Física da Universidade Estadual de 17 

Campinas, Professor Dr. Marcelo Weishaupt Proni – Professor Livre Docente do 18 

Instituto de Economia da Universidade Estadual de Campinas, Professor Dr. Orival 19 

Andries Junior - Professor Livre Docente da Faculdade de Educação Física da 20 

Universidade Estadual de Campinas e Professor Dr. Idico Luiz Pellegrinotti – Professor 21 

Livre Docente da Faculdade de Educação Física da Universidade Estadual de Campinas.  22 

MEMBROS EXTERNOS - Professora Dra. Suraya Cristina Darido – Professor Livre 23 

Docente do Departamento de Educação Física da Universidade Estadual Paulista, 24 

Professor Dr. Samuel de Souza Neto – Professor Livre Docente do Departamento de 25 

Educação da Universidade Estadual Paulista, Professor Dr. Alberto Carlos Amadio – 26 

Professor Livre Docente da Escola de Educação Física e Esporte da Universidade de São 27 

Paulo, Professora Dra. Katia Rubio – Professor Livre Docente da Escola de Educação 28 

Física e Esporte da Universidade de São Paulo, Professor Dr. José Medalha – Professor 29 

Livre Docente da Escola de Educação Física e Esporte da Universidade de São Paulo e 30 

Professora Dra. Myrian Nunomura – Professor Livre Docente da Escola de Educação 31 

Física e Esporte da Universidade de São Paulo/Ribeirão Preto. ITEM AA - Resolução 32 

COMEX-FEF 04/2015 Acordo de Cooperação entre a Universidade Estadual de 33 

Campinas e o Comitê Paralímpico Brasileiro/Confederação Brasileira de Canoagem. A 34 

Professora Dra. Olívia Cristina Ferreira Ribeiro destacou o item a pedido dos 35 

Professores MS-3 para esclarecimento. Perguntou se o documento já foi apreciado pela 36 

Procuradoria Geral da Universidade. O Professor Dr. Odilon José Roble disse que a 37 

tramitação do documento é a seguinte: 1º) Congregação da Unidade, 2º) Procuradoria 38 

Geral, 3º) CONEX e 4º) CEPE. Após as informações o documento foi colocado em 39 

votação e aprovado por unanimidade. Os itens da PAUTA SUPLEMENTAR-ITEM AE – 40 

Resolução Interna CPG/FEF 58/2015 – Prorrogação das normas de credenciamento 41 

(Resolução CPG-FEF 27/2013), até julho de 2016 e ITEM AF – Resolução Interna CPG-42 

FEF 65/2015 – Resultado final do Processo Seletivo para o Curso de Doutorado, com 43 

ingresso no 2º semestre de 2015 foram destacados por se tratarem da pauta 44 

suplementar e foram aprovados por unanimidade. Nada mais a ser tratado, o Sr. 45 

Presidente deu por encerrada a reunião, a qual eu, Mariângela Cristina Padovani 46 

Bartier, secretariei e lavrei a presente ata. 47 


